



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Dr. Ekkehard Klug (FDP)

und

Antwort

der Landesregierung – Ministerin für Bildung und Frauen

Anwendung eines "Fachkraft-Kind-Schlüssels" im Bereich der Kindertageseinrichtungen

1.
Beabsichtigt die Landesregierung, im Rahmen eines Modellversuchs die Anwendung eines Fachkraft-Kind-Schlüssels als neues Konzept der betriebsorganisatorischen Gestaltung von Kindertageseinrichtungen zu erproben?

Antwort:
Nein.

2.
Haben die kommunalen Landesverbände zu diesem Vorhaben eine Stellungnahme abgegeben, und wenn ja: Fällt diese zustimmend oder ablehnend aus?

Antwort:
Die kommunalen Landesverbände haben sich zu dem geplanten Modellversuch geäußert. Ihre Stellungnahme fiel ablehnend aus.

3.
Hat die Landesarbeitsgemeinschaft der freien Wohlfahrtsverbände zu diesem Vorhaben eine Stellungnahme abgegeben, und wenn ja: Fällt diese zustimmend oder ablehnend aus?

Antwort:

Die Landesarbeitsgemeinschaft der freien Wohlfahrtsverbände hat sich zu dem geplanten Modellversuch geäußert. Ihre Stellungnahme fiel ablehnend aus.

4.

Weshalb verfolgt die Landesregierung das genannte Vorhaben ggf. trotz eines ablehnenden Votums der kommunalen Landesverbände und der Wohlfahrtsverbände weiter?

Antwort:

Es trifft nicht zu, dass die Landesregierung das genannte Vorhaben weiter verfolgt.

5.

Existiert zu dem geplanten Vorhaben bereits ein Erlassentwurf, der den kommunalen Landesverbänden vorgelegt wurde?

Antwort:

Nein.

6.

Weshalb wurden ggf. die Wohlfahrtsverbände nicht über diesen Erlassentwurf informiert, obgleich sich in Schleswig-Holstein rund drei Viertel der Kindertageseinrichtungen in freier Trägerschaft befinden?

Antwort:

Siehe Antwort zu Frage 5.

7.

Beabsichtigt die Landesregierung, das genannte Modellprojekt durch finanzielle Anreize zu fördern, und wenn ja: In welcher Höhe und aus welchen konkreten Haushaltstiteln?

Antwort:

Siehe Antwort zu Frage 4.

8.

Wann will die Landesregierung ggf. einen Erlass zu dem genannten Modellvorhaben veröffentlichen, und wie ist dieser ggf. mit den Bestimmungen der geltenden Kindertagesstättenverordnung in Einklang zu bringen?

Antwort:

Siehe Antworten zu Frage 4 und 5.

9.

Welche kommunalen Gebietskörperschaften haben ggf. bereits ihr Interesse bekundet, Modellregionen für die Erprobung des Fachkraft-Kind-Schlüssels zu werden?

Antwort:

Es liegen keine diesbezüglichen Interessensbekundungen von kommunalen Gebietskörperschaften vor.